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Hospital de Coronel suma nuevo sillón dental para atenciones 
El equipamiento permitirá que los estudiantes de Odontología puedan realizar su internado 
con los usuarios de la Atención Primaria de Salud. 

El Hospital San José de Coronel 
adquirió un nuevo sillón dental, 
sumando un total de 12 unidades 
dentales. El nuevoequipamiento, 
obtenido gracias al financiamien 
to dela Comisión Local Docente 
Asistencial (COLDAS), permitirá 
alos estudiantes de la carrera de 
Odontología realizar su intema 
do brindando una atención a los 
usuarios de la Atención de Salud 
Primaria de la comuna puerto. 

Lacirujana dentista y rehabili 
tadora oral, Paulina Rivas, señaló 

Por Redacción 
cronicaíudiarioelsurcl 

n el marco del problema 
Ese ha significado la deno 

minada crisis de la basura, 
autoridades de la zona viajaron 
a Santiago esta semana para re 
unirse con la subsecretaria de 
Desarrollo Regional y Adminis: 
trativo (Subdere), Francisca Pe 
rales. En la instancia, represen- 
tantes de los municipios, el go 
bernador regional Sergio Giaca 
man y el diputado UDI Sergio 
Bobadilla dieron cuenta sobre la 
situación que experimentan las 
ciudades de Hualpén, Talcahua: 
no, Lota y Florida a causa del in: 
cumplimiento de un convenio 
suscrito a fines de 2022 y que 
comprometió recursos para que 
estas administraciones pudiesen 
solventar el gasto que significa 
trasladar sus residuos a lugares 
más lejanos. 

Los recursos del año pasado, 
según se planteó tras la reunión, 
no fueron entregados por el Go 
bierno Regional que administra- 
ba Rodrigo Díaz. 

Por lo mismo, los alcaldes, el 
Gobierno Regional y la Subdere 
se comprometieron a generar 
una mesa técnica para darunaso- 
lución inmediata a los cuatros 
municipios que hoy tienen difi 
cultades para trasladar su basura. 
La idea también es trabajar por so- 
luciones de más largo plazo. 

El diputado Bobadilla agregó 
que a través de la mesa técnica se 
abordarán los problemas de fi 
nanciamiento que enfrentan los 
cuatro municipios, pero también 
explorar nuevas tecnologías y sis: 
temas de tratamiento para los re 
siduos domiciliarios. 

LA SOLICITUD DE LOS 
ALCALDES 

Miguel Rivera, alcalde de Hual- 
pén, comentó que el tema sigue 
siendo complejo y que lo impor: 
tante es llegar a buen puerto, en 
tendiendo las complicaciones y 
queaún no existen soluciones de 
finitivas respecto a nuevos rele 
noque puedan recibira lascomu 
nas más complicadas. “Acá hubo 
un convenio firmado entre mu- 
chas partes, pero los únicos que 
hemos cumplido hemos sido los 
municipios. Esperamos que se 
pueda cumplircon lo quese esta 
bleció en el convenio, es decir, in- 
yectarlos recursosenestascomu 
nas que están bastante a mal 
traer”, SOSLUVO. 

Su par de Florida, Rodrigo 
Montero, llamó a establecer una 
respuesta respecto al traslado de 
los residuos domiciliarios. Si 
bien este municipio cuenta con 
un relleno ubicado en el sector 
de Copiulemu, las descargas ac 
tualmente debe hacerlas en Chi: 
Mán, es decir, no puede accedera 

que “estesillón viene a cubrir un 
pocola necesidad dela población 
del Sector Sur de Coronel. En un 
proyecto mancomunado con la 
Universidad San Sebastián y los 
internos, vamos a tesolver mu: 
chas de sus problemáticas de sa 
lud oral de APS”. 

El proyecto de la unidad den- 
tal consideró la instalación del 
nuevo sillón y la capacitación 
del personal encargado de utili 
zarlo, todo esto por un monto su- 
perior alos $7 millones. Dentro 

de las características del imple 
mento se consideró la mesa asis: 
tente, lámpara de altura articu 
lada, unidad de agua, pedal de 
control y salivero. 

EldoctorRalph Múiler,referen- 
te de la Relación Asistencial Do: 
cente del Hospital San José, pun 
tualizó que “este tipo de proyec 
tosvalidala importancia de tener 
el Convenio Asistencial Docente 
en queel establecimiento presta 
sus campos clínicos para la prác 
tica delos estudiantes, en este ca: 

so dela profesión de odontología. 
Por medio de este convenio hay 
una asignación de recursos para 
hacer su desarrollo que coincide 
con el plan estratégico de la Uni 
dad de Odontología del Hospital”. 

Serán cuatro los internos que 
acompañados de un cirujano 
dentista supervisor, realizarán 
controles de Odontología básica 
en turnos rotativos de lunes a 
viemes, lo que permitirá descon: 
gestionar las prestaciones denta 
les de APS. 

Alcaldes esperan que se cumpla convenio firmado en 2022 

Mesa técnica abordará escasez 
de recursos en municipios 
locales por traslado de basura 
Autoridades de la zona visitaron la Subdere. A través de esta iniciativa se espera dar una 
solución inmediata a las comunas de Hualpén, Talcahuano, Lota y Florida. También se 
proyecta explorar nuevas tecnologías y sistemas de tratamiento. 

2022 
Ese año, en diciembre, fue 

firmado el convenio. El 
pacto se hizo entre el 
Gobierno Regional, la 

Subdere y los municipios. 

unrecinto que está dentro desus 
propios límites y tiene que de 
sembolsar una mayor cantidad 
de dinero para concretar el ser 
vicio a unos 70 kilómetros de 
distancia. 

“Para municipios chicos como 
el nuestro, y paraotros más gran- 
des, esto significa bastante en las 
arcas municipales”, dijo Montero. 

Porsu parte, el gobernador re 
gional Sergio Giacaman recono 

En marzo se realiza una concientización mayor sobre el cuidado de los riñones 

Servicio de Salud Concepción atiende a 925 pacientes por diálisis 
Entre los principales factores de riesgo para 
desarrollar una enfermedad renal están la 
diabetes mellitus, hipertensión arterial, 
enfermedad cardiovascular y obesidad. 

Actualmente en la red asisten: 
cial delServicio de Salud Concep- 
ción (SSC) hay 925 pacient 
adultosen tratamiento de diális 
300 pacientes trasplantados en se 
guimiento, 180 en estudio de pre 
trasplante y 150 en lista de espe- 
ra. Los datos se entregaron en el 
marco de que este añoel lema de 
la Sociedad Internacional de Ne- 
frología y la Federación Interna: 
cional de Fundaciones Renaleses 
“¿Están bien sus riñones? Detecte 
a tiempo, proteja su salud renal". 

El doctor René Cament, nefró- 
logo del Hospital Guillermo 
Grant Benavente, puntualizó que 

   
   

“la Enfermedad Renal Crónica es 
una condición quese generacuan 
do los riñones pierden su funcio 
nalidad, es decir, pierden su capa 
cidad defiltrarla sangre. Es unaen: 
fermedad lenta y progresiva, que 
en etapas avanzadas, puede deri 
varen lanecesidad de diálisis enel 
paciente para limpiar la sangre”. 

Por su parte, Magaly Manrí 
quez, encargada del Programa de 
Salud Cardiovascular enfatizó 
que “hoy, tenemos ennuestra Red 
de Atención Primaria del SSC, 
32.081 personas que ya presentan 
un grado de enfermedad renal 
crónica,loqueequivale al 34% de En marzo se realiza difisión para concientizar sobre el riñón. 

ció que este es un año de estre: 
chez fiscal, en donde a su orga: 
nismo se le han restado recur- 
sos, Según la autoridad, cuando 
no hay financiamiento, hay que 
buscar por todas partes para ha- 
cerse cargo de las urgencias y 
cambiar las cosas a como se ha: 
cen hoy. 

“Estáel BID queestá disponible 
a inyectar recursos y esa es una 
agenda que vamos a liderar des- 
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Son 12 los sillones dentales con los que cuenta el hospital. 

  

deel GobiemoRegional,delama- 
no con la Asociación de Munici 
palidades del Biobío para las tres 
provinciasdela Región. El proble 
ma dela basura es ahora y las so- 
luciones se deben buscar ahora”, 
enfatizó Giacaman. 

Enla oportunidad también es- 
tuvo presente Ricardo Fuentes, 
presidente de la Asociación de 
Municipios del Biobío y alcalde 
de Hualqui. 

la población bajo control en el 
Programa de Salud Cardiovascu- 
lar, y porello, es fundamental la 
preven 

Losriñones,en general, son los 
primeros órganos del cuerpo en 
fallar por diversos motivos. Para 
cuidarlos, se recomienda el con- 
sumo de alimentos frescos y na- 
turales, preferible consumo de 
agua por sobre otros bebestibles, 
disminución del consumo de sal, 
evitar la automedicación, pues 
pueden generar toxicidad, depen- 
dencia y/o resistencia a los anti- 
bióticos, y que mantener una ac 
tividad física regular. 

Entre los principales factores 
deriesgo para desarrollaruna en- 
fermedad renal están la diabetes 
mellitus, hipertensión arterial, 
enfermedad cardiovascular y la 
obesidad, factores de alta preva- 

   

   
  

  

Ena reunión con 
Subdere estuvo 
presente la 
Asociación de 
Municipios los 
alcaldes de Hualpén 
y Florida, además 
del Gobierno 
Regional y el 
diputado Bobadilla 

  

Según planteó el Gobierno 
Regional en su momento, el 
primer punto del convenio 
firmado en diciembre de 
2022 se hace cargo del so- 
bre costo que tendrá para 
las municipalidades el cierre 
del relleno sanitario de Co- 
piulemu y que, en un plazo 
no superior a 15 días, lasco- 
munas debían cuantificar 
los incrementos en términos 
que permitan evaluar alter- 
nativas de financiamiento 
conjunto entre los munici- 
pios afectados, el Gobierno 
Regional y la Subdere, “que 
permitan cubrir la diferen- 
cia respecto a los presu- 
puestos actuales”. 

á hubo un convenio firmado. 
entre muchas partes, pero los 

únicos que hemos cumplido 

hemos sido los municipios. 

Esperamos que se pueda cumplir 

con lo que se estableció en el 

convenio”. 

Miguel Rivera, 
alcalde de Hualpén 

——————————— 

£. 6 que está disponible 
a inyectar recursos y esa es 
tuna agenda que vamos a 
liderar desde el Gobierno 
Regional, de la mano con la 

de Municipalidades 

   

Serio Giacaman, 
¿gobernador regjonal 

o 

lenciaen la población chilena. 
GianninaSchlegel referente de 

la Red de Diálisis del Servicio de 
Salud Concepción, destacó quela 
enfermedad renal crónica es una 
delas patologías queseencuentra 
cubierta porla ley GES porlo que 
Fonasa se encarga de la cobertura 
parael tratamiento de los pacien 
tes que requieren diálisis, Esta es- 
trategia la efectúa a través de los 
prestadores privados ya que estos 
permiten dar esta prestación al 
95% de los pacientes, debido a 
que el Hospital Guillermo Grant 
Benavente es el único que posee 
una unidad de diálisis para pa 
cientes ambulatoria. Sin embar- 
go, con el rediseño de la Re 
han considerado cupos dediálisis 
enlos nuevos hospitales de Santa 
Juana, Coronel y Lota, lo que au- 
mentarán la cobertura”, explicó. 

   

  

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/03/2025
    $516.727
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      13,72%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


